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Con el ingreso de las dos cabezas de provincia a 
Fase 2, la mayoría de las comunas abandonan la 

cuarentena.
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mitidas en vivo, a través de la pá-
gina web y el canal de Youtube de 
la municipalidad de San Felipe.

vas y tareas en conjunto.
“La provincia debe trabajar unida, 
los alcaldes debemos tener la capa-
cidad para ponernos de acuerdo en 
beneficio de los vecinos y vecinas 
para así mejorar la calidad de vida 
de la comunidad. Con el alcalde de 
San Esteban conversamos sobre 
trabajar en conjunto para moderni-
zar el funcionamiento de estas mu-
nicipalidades, donde Calle Larga 
está más avanzado, pero también 
en otras temáticas como el turismo 
donde San Esteban está mucho más 

Tras una reunión con el al-
calde de San Esteban, Christian 
Ortega, la alcaldesa de Calle Larga, 
Dina González destacó la impor-
tancia del trabajo en conjunto entre 
las comunas de la provincia de Los 
Andes
En dependencias de la Municipali-
dad de San Esteban, se reunió la al-
caldesa de Calle Larga, Dina Gon-
zález, con el alcalde de San Esteban, 
Christian Ortega en el marco de un 
encuentro de trabajo donde acorda-
ron llevar adelante diversas iniciati-

Con una gran participa-
ción ciudadana, se busca crear 
las directrices en esta importan-
te temática para el presente y 
futuro de la comuna del viento.

En compañía del Comité 
Ambiental Comunal, el alcalde 
Edgardo González Arancibia 
dio el vamos a una de sus pri-
meras iniciativas, tras asumir su 

Se reúnen alcaldes de San Esteban y Calle Larga

Municipio de Llay Llay lanza Plan Comunitario “Juntos por el Medio Ambiente”

contacto@diarioaldia.cl

¿QUIERES
PUBLICITAR CON

NOSOTROS?
Escríbenos a

Tras la coordinación realizada 
a primera hora del pasado lunes 
con la Secretaria Municipal y el 
equipo de co-
municaciones de 
la corporación 
edilicia, a contar 
de este martes 
las sesiones del 
Concejo Muni-
cipal serán trans-

segundo periodo como máxima 
autoridad llayllaína y que busca 
crear un plan comunitario de-
nominado «Juntos por el Medio 
Ambiente» 2021-2024, que tiene 
como objetivo crear las directri-
ces en esta importante temática 
para el presente y futuro de la co-
muna del viento, a través de una 
activa participación ciudadana.

Sesiones del Concejo Municipal de 
San Felipe serán transmitidas en vivo

desarrollado”, sostuvo la alcaldesa 
de Calle Larga.
Por su parte Christian Ortega, desta-
có el encuentro con Dina González.
“Este fue un encuentro muy grato, 
compartimos nuestras experien-

cias realizadas en las campañas y 
comenzaremos a planificar un tra-
bajo en conjunto con las dos munici-
palidades en áreas como el turismo, 
el campo, la cultura. Para nadie es 
un misterio las relaciones que tenía 

San Esteban con el resto de las 
comunas, he tenido reuniones 
también con otros alcaldes y 
ahora con Calle Larga, la gente 
quiere que seamos autoridades 
que trabajamos en conjunto y 
que sean nuestros vecinos los 
beneficiados con esto”.
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Rodolfo Carter, edil de la comuna de 
La Florida y vocero de la campaña 
presidencial de Joaquín Lavín, visitó 
el Valle de Aconcagua, junto a parti-
darios del candidato. En Los Andes, 
encabezados por la concejala Marta 
Yochum y en San Felipe por el Pre-
sidente del Partido, Felipe Rodríguez. 
Además, de miembros de la Juventud 
Regional de la UDI, quienes reco-
rrieron distintos puntos de la zona en 
apoyo al presidenciable que disputará 
las primarias el proximo 18 de julio. 
Al Día, conversó con Carter

Chile se encuentra en un momen-
to único, en donde necesita que 
los cambios profundos se den en 
calma. ¿Cómo ve a Joaquín Lavín 
para liderar los cambios de manera 
pacífica?

Joaquín Lavín lo ha dicho claramen-
te, tiene dos misiones fundamentales: 
La primera, Derrotar al partido comu-
nista y a Daniel Jadue, para impedir 
que los comunistas lleguen al poder. 
Hay miles de venezolanos que nos 
preguntan ¿Qué les pasa a los chile-
nos que están a punto de escoger a 
un comunista como presidente? Ellos 
lo saben mejor que nadie, es cosa de 
preguntarles a todos por qué están en 
chile. Por las mismas ideas de Jadue 
que hay en Venezuela tuvieron que 
huir de su país para buscar un futuro 
distinto.
La segunda, y la más importante, es 
sanar chile, no solamente de covid, 
sino que también de la desigualdad, 
de división, de miedo, de violencia. 
Fundamentalmente, de que se trata, 
los chilenos quieren cambios profun-
dos, que se acaben las listas de espera 
en los hospitales, que los delincuentes 
no se vayan a la playa en vez de ir a 
la cárcel, porque hoy los presos hacen 
prácticamente lo que quieren desde 
las cárceles, que definitivamente se 

cumpla el compromiso no cumplido 
de terminar la fiesta de los delincuen-
tes. Por otro lado, darles certeza y se-
guridad a las familias, especialmente 
de clase media, que es la mayoría de 
la gente. ¿Qué es lo que quiere esa 
gente? Quiere cambios profundos, 
pero también un país que le de em-
pleos, que haya estabilidad económi-
ca y progreso. 
Ese es el desafío que tenemos aho-
ra y el que mejor lo puede hacer, es 
Joaquín Lavín. No solo porque es el 
único que le puede ganar a Jadue, 
sino que es el único que puede tender 
puentes para darle paz y prosperidad 
al país.

¿Qué diferencia tiene Lavín con los 
demás candidatos de la centro de-
recha?

Algunos dicen que es blando, pero no 
lo comprendo. Lavín escucha, a dife-
rencia de Piñera, quien 
no escuchó el estallido 
social, no escuchó el 
clamor de la gente en 
medio de la pandemia, 
así como tampoco lo 
escucho su ministro 
Sichel, quien todos 
recordamos por cuan-
do salió el primer IFE 
de 65 mil pesos, y él 
junto a Piñera decían 
“no hay más”, Joaquín 
y yo, junto a otros al-
caldes nos preguntába-
mos “¿Y cómo? Eso es 
imposible, escuchen” Esa es la gran 
fortaleza de Lavín, saber escuchar y 
tener claro que tenemos que construir 
un solo país.

¿Cuáles son los principales ejes de 
la campaña de Lavín?

El primer paso es derrotar a Jadue, 

es necesario. Pero desde el gobierno, 
ganando el puesto con el apoyo de la 
gente, es nunca más defraudar a los 
ciudadanos como lo hizo Piñera, uno 
escucha a la gente decir que votó por 
Piñera y que ahora siente que estamos 
peor que hace 4 años. Entonces pri-
mero hacernos cargo de la clase me-
dia, la gente que vive de su trabajo, 
espere un gobierno que no le resuelva 
todos los problemas, sino que sim-
plemente espere un país donde haya 
trabajo, donde haya seguridad, donde 
haya garantías básicas y esenciales. 
Por ejemplo, en salud, en educación, 
en pensiones. 
La segunda misión es tender puentes 
entre gente que no piensa igual que 
nosotros, para resolver temas que nos 
preocupan a todos. Llevamos 16 años 
hablando de cambio en las pensiones, 
todavía no encontramos una solución, 
como va a ser posible que pasemos 20 
años en eso. La misión de Lavín es re-

solver esta situación con la opinión 
de todo el mundo. Además, encontrar 
una solución al tema de la salud, las 
listas de espera ahí siguen, es urgen-
te y fundamental que en los primeros 
180 días del gobierno de Joaquín se 
encuentre una solución concreta para 
las listas de espera. ¿Cómo? Al igual 
que se ha hecho con el covid, cuando 
la gente se enferma y los hospitales 
públicos no tienen capacidad, el esta-
do se hace cargo de enviar a los enfer-
mos a un hospital privado. Esto tie-
ne que ser exactamente igual, la otra 
pandemia, la de las listas de espera, 
la debemos resolver en los primeros 6 
meses del gobierno de Lavín.

¿Algún mensaje final para la gente 
de Aconcagua?

Decirle a la gente que hoy está pre-
ocupada y que se pregunta si es que 
puede ganar Jadue, yo les digo que sí, 

que él ganará si es que no 
se va a votar. Si tú quieres 
un país distinto con cambio 
social profundo, pero con 
paz y en libertad, la solu-
ción es Joaquín Lavín, así 
que vayan a votar. En de-
mocracia, las ideas se de-
fienden con los votos y no 
quedándose en la casa.

“Lavín escucha, a diferencia de Piñera”
Alcalde Rodolfo Carter, jefe de campaña de Joaquín Lavín: 
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Miguel Barraza Pérez

Comunicador
Audiovisual Digital

Santo Tomás - Universidad Finis Terrae

mbarrazaperezgmail.com
+56956271445

Servicios Audiovisuales 
Grabación, Post Producción 
y Realización de Programas 

de TV y Redes Sociales

Sebastián Guerra Pérez

Abogado de Familia

sguerra.abogado@gmail.com

Yerbas Buenas 495, Of B,
Los Andes

Gestión y desarrollo de
Proyectos Industriales.

Inspección Técnica 
de Obras (ITOs).

Gestión de Activos e 
Ingeniería en Mantenimiento.

Profesionales con vasta
experiencia.

www.meep.cl
+56 9 4243 4657

San Felipe

Fabricación de Muebles

Habitacional: cocina, closet,
dormitorios, walking-closet, 

baños.

Oficina: Escritorio, Salas de
reuniones, repisas, armarios.

Dimesionado propio

www.madiplac.cl
+56 9 8294 4776

San Felipe

Nacido y criado en San Esteban, en la Población Glorias Navales de la comuna, 
a sus 39 años, este  kinesiólogo, quien es hincha de Unión San Felipe, luego de trabajare 
en el club hace algunos años, pretende darle un nuevo sello a la comuna, donde el trabajo 
en equipo será fundamental y el turismo jugará un rol importante.

¿Cuáles son tus inicios en el servicio público en la comuna de San Esteban?
El año 2014, ingresé a la municipalidad a dirigir el área de deportes. Posteriormente, 
el 2016 encabecé la Oficina de Organizaciones comunitarias, hasta diciembre de 2020, 
cuando decidí levantar mi candidatura independiente por San Esteban. 

¿Como fue tu paso como Encargado de Organizaciones Comunitarias de la DIDE-
CO y cuales crees tu fueron los principales atributos por los cuales los vecinos te 
eligieron?
Para mi, fue una experiencia fue muy enriquecedora. Hicimos un trabajo de despliegue 
territorial súper grande e importante, en conjunto con quien era el DIDECO de la época, 
Raúl Iduarte - quien hoy me acompaña en esta gestión como administrador municipal. 
Creo que uno de mis principales motivos por lo que la gente me eligió como su alcalde 
fue por mi cercanía y porque veníamos con una propuesta sólida y técnica que iban en 
sintonía con las demandas de la ciudanía.  

Estuviste relacionado a Unión San Felipe como profesional ¿Qué tal fue esa expe-
riencia?
Tuve la suerte de pertenecer a ese querido equipo como kinesiólogo. Conocí el club por 
dentro, hice grandes amigos y viví experiencias inolvidables en el ámbito deportivo en 
ese club del cual aún soy hincha y por el cual guardo mucho cariño.

Si bien llegaste hace muy poco ¿Cuál es tu diagnostico de la comuna y cuales serán 
tus principales proyectos?
Pese a que asumí recientemente esta labor de alcalde, mi trabajo como funcionario mu-
nicipal y como vecino de la comuna, hizo que detectara hace mucho tiempo carencias 
y problemáticas de San Esteban y la gestión municipal, tanto interna como hacía la co-
munidad. Con mi equipo de campaña, iniciamos nuestra labor realizando un diagnóstico 
exhaustivo, que es desde donde nace nuestro programa de gobierno comunal, que estuvo 
siempre definido por tres ejes transversales, los que serán parte de toda nuestra adminis-
tración: Lo que queremos impulsar es un gobierno abierto,  transparente y participativo, 
donde los vecinos sean parte importante en la toma de decisiones y que cuenten con la 
información que requieran; asimismo, se basa en la descentralización y equidad terri-
torial, porque tenemos una extensa comuna, con una gran población rural que también 
requerían ser considerados, acercando los servicios municipales y haciéndolos parte de 
la gestión municipal. Finalmente, queremos tener un municipio innovador y moderno, 
que entregue servicios de calidad, incorporando tecnologías para acercar la administra-
ción a la ciudadanía.
Lo que ahora estamos haciendo es ordenar la casa y establecer 
relaciones con autoridades provinciales, regionales y nacionales. 
Necesitamos generar vínculos y lazos para que sepan las pro-
blemáticas de San Esteban y podamos conseguir entre todos las 
soluciones que se necesitan. Queremos abrir las puertas de la 
comuna.

La comuna estuvo mucho tiempo asociada a un estilo ¿Cómo 
buscarás forma de insertar tu sello?
Antes, existía una dirección muy marcada, con la figura de una 
sola persona que era el alcalde. Mi sello es la participación y tra-
bajar en equipo con el concejo municipal y la ciudadanía. Que se 
logre entender que San Esteban lo hacemos todos y no sólo una 
persona. Mi sello apunta a eso, a un municipio donde todos son 
parte importante del desarrollo porque a nuestra comuna la hace 
grande su alcalde, los concejales y, por sobre todo, las vecinas y 
vecinos de la comuna. 

El alcalde que rompió todos los pronósticos
Christian Ortega 

El turismo es algo que identifica a la comuna y que ha estado muy golpeado por 
la pandemia ¿Habrá medidas en relación a ese tema? Y si es así ¿Cuáles serían las 
principales?
Uno de mis compromisos era separar la oficina de turismo y cultura para que se trabajen 
ambas áreas de forma independiente. La Oficina Turismo, encabezada por Anita Man-
diola, trabajará las estrategias y planes para apoyar a los emprendedores que realizan este 
rubro, en todo lo que necesitan. 
Tenemos 3 grandes pilares, que son San Francisco Lodge, Las Termas del Corazón y la 
Viña San Esteban, pero también tenemos una gran red de emprendedores y microempre-
sarios para se dedican a esta área, a los que tenemos que ir ayudando y también  generan-
do redes para que la gente venga a San Esteban, porque tenemos grandes atractivos natu-
rales. Nuestra comuna tiene que ser una zona turística, porque eso también trae consigo 
mayor desarrollo económico, y desde el municipio fomentaremos el turismo cultural, 
gastronómico y enológico, de naturaleza y aventuras, invernal, hostelería, rural y otros 
que existan en el territorio, porque todos ellos aportan al desarrollo social y económico 
de nuestros vecinos.
En ese ámbito, también queremos fortalecer la carrera de servicios turístico del Liceo 
San Esteban, que es el único establecimiento de Aconcagua que la imparte, y generar una 
marca identitaria para la comuna. Sabemos de la crítica realidad de este rubro, y en gene-
ral a todos los emprendimientos, por lo que queremos establecer una alianza de trabajo 
con la Cámara de Turismo, para que iniciar un trabajo en conjunto, buscando crear una 
estrategia para que puedan surgir posterior a la emergencia sanitaria.

En materia de infraestructura, ¿cuáles serán los énfasis?
En principio, fortaleceremos la Secretaría Municipal de Planificación, porque reconoce-
mos la repercusión de la inversión pública en infraestructura en las condiciones de vida 
de las personas y hay muchas obras que nuestra comunidad requiere.  
Te cuento, que tuvimos una provechosa reunión con autoridades nacionales para la con-
creción de un segundo acceso para la comuna, y la verdad es que estamos muy contentos 
porque hemos logrado grandes avances en ese, que es uno de los principales anhelos de 
los vecinos que diariamente deben trasladarse a Los Andes.  Sabemos que hay muchos 
proyectos que debemos impulsar. Esperamos en los próximos meses estar poniendo la 
primera piedra del nuevo Cesfam, también generaremos proyectos en infraestructura 
deportiva y en los barrios. Estamos trabajando fuertemente para dotar de nuevas obras 
en la comuna, sobre todo en infraestructura vecinal.

En sectores rurales el manejo de la pandemia muchas veces es complejo por el ta-
maño del territorio. Crees que hay cosas que mejorar cuales?
Hay mucho que mejorar. Sabemos que hay vecinos que se sienten solos, porque no llega 
la atención ni el acompañamiento que requieren. Por eso, implementaremos la mesa 
comunal covid, que tendrá la misión de levantar estrategias en esta temática en los dis-
tintos territorios. Queremos trabajar en la prevención, pero también en poder ayudar y 
asesorar a los vecinos. Tenemos un porcentaje muy bajo de vacunación y tenemos que 

subir esos índices. 

El ex Alcalde era uno de los líderes en el tema de la región de 
Aconcagua ¿Cual es tu mirada en eso?
Estoy a favor de la creación de la región Aconcagua. Precisamente, 
como te expliqué, uno de los ejes de nuestro gobierno comunal es 
la descentralización, y bajo esa mirada, es fundamental que el valle 
deje de depender de Valparaíso y sus políticas centralistas. Sabemos 
que este es un trabajo que se debe realizar en conjunto con las otras 
comunas, y es por ello, que parte de mi trabajo, ha estado enfocado 
en recomponer las relaciones con las comunas vecinas para que en 
conjunto podamos ser escuchados para que se realicen prontamente 
los estudios de factibilidad de la nueva región. Sabemos que este es 
un tema que lleva décadas discutiéndose, pero representa una sentida 
necesidad de nuestros vecinos. Y, en esa línea, lo que nos correspon-
de hacer como autoridades es pedir que seamos escuchados por el 
gobierno central.
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El gobierno anunció diversos cambios en el 
Plan Paso a Paso. A continuación, te explicamos en 
detalle:

Cambios en el Plan Paso a Paso
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Desde que comenzó el proceso 
de vacunación contra el covid-19 los 
centros de vacunación han sido un tema 
en Los Andes, donde se estabilizaron 
entregando a los distintos Cesfam depen-
dencias en la universidad 
de Aconcagua, el poli-
deportivo de Codelco y 
el gimnasio del colegio 
María Auxiliadora al 
Cesfam Cordillera Andi-
na, el cual cambiará por 
dos semanas debido al 

ESVAL asegura que la 
crítica situación hídrica de la 
Región y Aconcagua este año 
continúa con un importante dé-
ficit de agua lluvia caída y baja 
acumulación de nieve, viéndo-
se lejos un pronóstico para re-
vertir esta sequía que ya suma 
más de una década.

“No solo tenemos un dé-

El alcalde Christian Ortega, apenas 
asumió el cargo, inició las gestiones con las 
autoridades provinciales y regionales para 
adquirir este vehículo que tendrá un costo 
de inversión que supera los 160 millones 
de pesos y permitirá solucionar una sentida 
necesidad de los vecinos.

En una acción en conjunto, un 
grupo de putaendinos se sumaron al re-
curso de impugnación presentado por el 
municipio de Putaendo, que busca impedir 
la destrucción del 
patrimonio natural 
e histórico de esta 
comuna, amenaza-
da por la instalación 
de megaproyectos 
mineros.

Altas cuotas de preocupación 
existen al interior del plantel por la 
irregular campaña que hasta ahora se 
ha realizado. Así al menos lo hizo sa-
ber el portero y referente Lucas Gio-
vini, quien fue muy claro en sus apre-
ciaciones: “Hoy en día trabajamos 
con la mente puesta solo en mejorar 
ya que estamos conscientes de la si-
tuación por la que atravesamos. Acá 
habrá que tener la suficiente respon-
sabilidad y hombría para dejar atrás 
este mal momento. Hemos tenido el 
tiempo más que suficiente para tra-
bajar y hacer las correcciones que se 

En medio de una revisión 
de rutina a los transportistas en 
Los Libertadores cerca de las 
19:00 horas del martes, un fis-
calizador del servicio Nacional 
de Aduanas detectó dos elem-
entos de dudosa procedencia, 
ante lo cual alertó a carabine-
ros quienes corroboraron que 
se trataba de dos pistolas que el 

Esval reporta un déficit de 68 % de aguas lluvias y 
un 84% menos de nieve en la región

San Esteban contará con un 
nuevo camión limpia fosas, 
gracias a la aprobación de 

recursos del Gobierno Regional

Vecinos de Putaendo 
interponen recursos 

de invalidación al 
proyecto de sondajes 

mineros de Vizcachitas

Unión San Felipe Apela a la experiencia de sus jugadores

Transportista es detectado tratando 
de ingresar al país con armamento 

en Los Libertadores

Por dos semanas vacunatorio 
del colegio María Auxiliadora se 
trasladará a la Escuela San José

ficit del 68% de agua caída, sino 
que también una fuerte baja en 
la acumulación de nieve, con 
una disminución del 84% res-
pecto de su promedio histórico. 
El embalse Los Aromos tiene 
hoy 28% menos de volumen en 
comparación a igual fecha del 
año pasado, y en las últimas 
semanas, la cuarta sección del 

Tras meses de investi-
gación y gracias a datos infor-
mados al fono drogas -135-, 
Carabineros de la Sección OS7 
Aconcagua incautaron más de 5 
kilos de marihuana y una pastilla 
de éxtasis tras allanar un domi-
cilio en la comuna de la Ligua. 
Además, se encontraron dinero 
en efectivo y otros elementos 
asociados al ilícito como una 
pesa y dinero en efectivo

Carabineros sacó de circulación 
más de 5 kilos de marihuana

Tanto el Gober-
nador de la Provincia 
de San Felipe, Claudio 
Rodríguez Cataldo y el 
de la Provincia de Los 
Andes, Sergio Salazar 
Vargas, anunciaron que 
no continuarán como de-
legados presidenciales, 
cambio que se produce 
el próximo 14 de julio.

Renuncian ambos Gobernadores 
Provinciales

requieren”, afirmó el uno albirrojo.
Lucas Giovini asume que los 

jugadores con más recorrido deberán 
aportar extra para lograr el alza que 
requiere el equipo

proceso de vacaciones de los funciona-
rios del establecimiento.

Ante esto a partir del 12 y hasta 
el 23 de julio este vacunatorio funcion-
ará en la Escuela San José ubicada en la 

avenida Argentina con 
Papudo Norte, sobre el 
cual ya se revisaron to-
das las dependencias y 
se cumple con las con-
diciones para operar de 
manera correcta.

transportista trataba de ingresar 
ilegalmente al país.

río Aconcagua -donde opera 
nuestra planta de producción 
de Concón- simplemente no 
tiene agua, lo que nos ha obli-
gado a usar nuestras fuentes de 
respaldo, como el tranque La 
Luz, para mantener la continui-
dad del suministro”, detalló el 
gerente regional de Esval, Ale-
jandro Salas.
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En la mañana, hice mi rutina diaria. Escri-
bí y leí un rato. A media mañana hablé lar-
go tiempo por whatsapp con el hijo mayor, 
de mitología vikinga y mundos fantásti-
cos. Después salí a cosechar mancaquis 
de mi árbol. ¡Me encanta esta dulce fruta! 
Almorcé y limpié a fondo la cocina de gas. 
La cenicienta luz se extendía en el espa-
cio. Sentada en el sofá, perdía la mirada 

fuera. El canto de una tórtola 
se escuchaba desde algún lugar 
cercano.

La tarde se fue desvanecién-
dose con la luz de atardecer. 
El ocaso anaranjado, se filtraba 
tras los desnudos nogales. Salí 
a respirar el crepuscular día de 
invierno. El aire puro se coló en 
mí. Entro, las estufas de leña 
me acogieron en el calor de la 
casa. Bach envolviendo con su 
barroca música, los siderales 
espacios del hogar. Afuera, las 
sombras empezaron a adueñar-
se de la noche. El cubierto cie-
lo ocultando a una luna llena. 
Mañana lloverá. La tierra se-
guirá absorbiendo la generosa 
lluvia. Las raíces nutriéndose 

en la acuosidad del vientre de la Pacha 
mama.

Los Andes junio 2021
Ágata Martín

Nuevo libro deportivo

Tras el éxito de venta, del libro Hom-
bres de Blanco, que cuenta la historia del Co-
lo-Colo campeón de América. Cuentan qué, 
el mismo sello editorial, estaría trabajando en 
otro proyecto del area deportiva.

Lucía una hermosa mañana, después de 
la bendita lluvia. Nubes blancas como 
góndolas se deslizaban suavemente en el 
cielo.

La tierra exhalaba amalgamados olores. 
Las hojas de las plantas goteaban como 
brillantes diamantes. Un colibrí, con su 
acrobático equilibrio, se desplazaba de 
una planta a otra, delante de la 
ventana mirador de la biblio-
teca.

Más tarde, arrastrándose des-
de la cordillera, nubes grises 
fueron conquistando el cielo. 
La plomiza luz se adueñó del 
espacio.

A la mente me viene el año 
pasado. Junio fue un mes de 
grandes lluvias. El mundo, 
atrapado en una cuarentena, 
congelando el pulso de la vida. 
La sensación extraña de estar 
suspendido en una burbuja de 
silencio. El invisible enemigo, 
se coló como viscosa sustan-
cia de incertidumbre y miedo. 
El contacto y los afectos se 
exiliaron de nuestro vivir. Transcurridos 
los meses, algunos soplos de alegría y 
encuentros. Momentos para oxigenar los 
cariños negados en el encierro.

Hoy se celebra el solsticio de invierno. La 
noche más larga en esta parte austral del 
mundo. En el norte, del mismo continen-
te, empieza el verano. Noche de San Juan. 
Fiesta pagana de mitos y leyendas de su-
persticiosa magia.   

Encendí una vela enfocando mis deseos 
en la pequeña mecha de luz. La oscuridad 

avanzaba, y la tierra se hizo sentir con un 
temblor. Después me dormí.  El incons-
ciente vomitando oníricas imágenes sin 
tiempo.

Aries: Hagas lo que hagas, 
hazlo con pasión. 

Salud: Dolor de espaldas. 
  
Tauro: Arriésgate, la vida es 
una aventura. 

Salud: Jaquecas. 
  
Geminis: Lo estás haciendo 
bien, tu esfuerzo será 
suficiente 

Salud: Ansiedad. 
 
Cancer: No es el final, es 
empezar de nuevo. 

Salud: Dolor de estómago.  

Leo: Quienes no se mueven, 
no notan sus cadenas. 

Salud: Cuida tus pies  
  
Virgo: Que lo que digan los 
demás no te defina. 

Salud: cuida tus ojos. 
  
Libra: Define el éxito en tus 
propios términos. 

Salud: cuida tus manos. 
  
Escorpión: No se trata de 
dónde vienes, se trata de 
dónde vas. 

Salud: molestias en la 
espalda.
 
Sagitario: La pasión es 
energía. 

Salud: Dolores de Cabeza. 
  
Capricornio: A veces, el 
cambio está en la actitud. 

Salud: problemas de visión. 
  
Acuario: Con un nuevo día 
vienen nuevas energías y 
nuevos pensamientos. 

Salud: Molestias renales. 
  
Piscis: Tienes que ser feliz tú, 
no hacer feliz a los demás 

Salud: Cuida tu alimentación.

El completo de Carter
El jefe de campaña de Joaquín Lavín y 

alcalde de La Florida, visitó el Valle de Acon-
cagua. Luego de realizar un recorrido por la 
comuna de Los Andes y sacarse fotos con los 
vecinos, no se resistió al tradicional local an-
dino, “Primavera”. Cuentan qué , no perdió la 
oportunidad de disfrutar un exquisito comple-
to.

Cultura: Solsticio de Invierno

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

Vuelve taller municipal
El nuevo alcalde de San Esteban, Cristian 

Ortega, en tomar diversas decisiones. Una de 
ellas, fue contratar al Ex Coordinador Provin-
cial de ONEMI, Carlos Alamos. Cuentan qué, 
se estaría indagando la opción de crear un taller 
municipal con el objetivo de solucionar de ma-
nera mas rápida los problemas domesticos de los 
vecinos.

Nuevos Refuerzos 
Tras el fichaje del histórico jugador de 

Unión San Felipe, David Fernández, quien viene 
a reforzar al equipo. Cuentan qué, el club albi-
rrojo estaría cerca de anunciar a un delantero.
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Tres de los cuatro cargos 
directivos de la Municipalidad 
de Los Andes sufren cambios 
para este nuevo período 2021-
2024. El próximo 15 de julio 
asumen nuevo Administrador 
Municipal, director de la Secre-
taría Comunal de Planificación 
y directora de Desarrollo Comu-
nitaria, mientras que directora 
Jurídico se mantiene.
Haciendo uso de su facultad 
legal, el alcalde de Los Andes, 
Manuel Rivera informó cambios 
en el equipo de trabajo que lo 
acompañará durante este nuevo 
período de gestión. Es así, que 
a partir del próximo 15 de julio 
asume como nuevo administra-
dor municipal, el ex goberna-
dor y abogado Sergio Salazar 
Vargas, como nuevo director de 
la Secretaría Comunal de Plani-
ficación, el arquitecto Sebastián 
Brito Vergara y como directora 
de Desarrollo Comunitario, la 
asistente social Begoña Calvo 
Contreras; se mantiene en la 
Dirección Jurídica, la abogada 
Olivia Zelaya Ely.
Sobre estas modificaciones, 

Rivera dijo que “son ajustes 
internos con los que se quiere 
dar señales potentes a la comu-
nidad, para asumir esta nueva 
gestión más desafiante que la 
anterior en la que debemos se-
guir lidiando con una pandemia 
y concretar los proyectos de 
futuro, por ello, hemos decidi-
do reforzar el equipo directivo 
con nuevos profesionales dando 
prioridad a jóvenes de la zona, 
porque creemos que es impor-
tante esa mirada; profesionales 
que me van acompañar en este 
nuevo desafío donde haremos 
una nueva gestión más en terre-
no”.
Nuevo Administrador Munici-
pal 
Sergio Salazar Vargas, es abo-
gado de la Universidad de Chi-
le, Máster en Políticas Públicas 
de la Universidad Autónoma de 
Madrid, ex director de Desarrol-
lo Comunitario de la Municipa-
lidad de Los Andes, ex director 
de FOSIS en la Región y ex Go-
bernador de Los Andes. Salazar 
tiene amplia trayectoria en Ges-
tión Pública.

Nuevo director de la Secretaría 
Comunal de Planificación
Sebastián Brito Vergara es arqui-
tecto, Magister en Políticas Púb-
licas, cuenta con Diplomados de 
Evaluación Social de Proyectos, 
en Innovación en el Sector Púb-
lico, en Planificación y Gestión 
Urbana Integrada, y Diplomado 
en Compras Públicas. Se ha de-
sempeñado en el sector público, 
con vasta experiencia en la ela-
boración y gestión de proyectos 
sociales presentados a través de 
distintas fuentes de financiami-
ento.
Nueva directora de Desarrollo 

Comunitario
Begoña Calvo Contreras es 
asistente Social, con mención 
en Familia y Gestión Social 
Empresarial, Magister en Res-
ponsabilidad Social Empresari-
al, tiene 15 años de experiencia 
en áreas de programas sociales, 
recursos humanos y sustentabi-
lidad, en el ámbito público y 
privado. Trabajó en los mu-
nicipios de Zapallar y Lampa, 
recientemente y como asesora 
independiente de la Universi-
dad de Desarrollo, de diversos 
municipios del país, y entidades 
públicas.

Alcalde Rivera  informa sobre cambios en 
equipo directivo para su nuevo período


